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摩通歐冠昇出掌港交所
首由外籍人士任CEO 史美倫：我們每個都識講普通話

香港文匯報訊 滙控（0005）去年因應英國監管要求取消派
息，滙控昨日公布，將於本月23日召開董事會下設委員會會
議，審議截至2020年12月31日止年度之末期業績公告，及會否
就截至2020年12月31日止年度派發任何股息。滙控主席杜嘉祺
(Mark Tucker)早前表示，集團去年因監管決定，無法向股東派
發股息，但會因應監管指引盡快恢復派息，希望股息能回到可
持續水平。

滙控本月23日審議會否派息

香港文匯報訊（記者 顏倫樂）政府去年底宣布撤
銷非住宅雙倍印花稅(DSD)，受政策改動影響，稅務
局今年1月錄得非住宅雙倍印花稅只有4宗，對比去
年12月的424宗按月大減99%。引致三辣稅1月宗數
因此回落至233宗，按月少23%，金額跌至5.37億
元，月跌約25%。

受非住宅撤辣影響
據了解，由於政府數據是以交稅時間為準，故今年

1月局方仍顯示非住宅雙倍稅統計數字，但已逐漸減
少。資料顯示，去年11月稅務局仍收到1,269宗DSD
個案，但隨後12月跌至424宗，按月大減67%。到今
年1月進一步下跌至4宗，按月跌99%，只涉約300
萬元稅款。

以過去3個月平均每個月1,300宗非住宅物業成交
去計算，即新措施下，今年1月大概有一千多宗非住
宅買賣不用繳付雙倍印花稅。其他辣稅方面，須繳付
樓價15%的新住宅印花稅，於1月收到170宗及約3.4
億元稅收，按月減少32%及217%，宗數創去年2月
後新低，金額則為去年4月後低位。

額外印花稅額大升
反映外來人士及公司客入市狀況的買家印花稅上月

則錄41宗，按月增加28%，涉及稅款約1.43億元，
按月大增逾一倍。額外印花稅則錄得22宗，與對上一
個月相同，但金額由987.1萬元大升至5,047.9萬元。

香港文匯報訊 繼字節跳動旗下抖音日前向
騰訊（0700）興訟之後，中國博泰車聯網和上
汽通用五菱昨亦就騰訊涉嫌壟斷一事，向國家

市場監管總局反壟斷局提交了反壟斷舉報
書，指騰訊濫用其於即時通信市場的市場
支配地位，對車聯網產品與服務市場產生
了排除、限制競爭的後果。
博泰車聯網昨日的聲明並稱，騰訊通過

向汽車廠商施加壓力，直接限定博泰具有
微信功能的車聯網產品不能與汽車廠商進
行交易，且不具備合理理由，構成《反壟
斷法》所禁止的濫用市場支配地位行為，
應予禁止。舉報書透露，騰訊公司去年8月
向包括上汽通用五菱在內的汽車廠商發送
《法律函》，要求停止使用由上海博泰車
聯網供應的相關車聯網軟件產品。

博泰車聯網認為，騰訊已將其「封殺令」延伸
至汽車及車聯網行業。目前，這一案件尚在審查

程序當中，如果立案，將成為科創企業與汽車業
首個對互聯網巨頭的反壟斷案例。

騰訊回應：起訴對方侵權已立案
騰訊昨日則回應指，針對博泰車聯網未獲得騰

訊公司授權和許可情況下開發「新寶駿車聯」
App、「微信通知助手」軟件涉嫌構成商標侵權
及不正當競爭等行為，同時經檢測還發現上述
App存有未獲得騰訊及用戶的明確授權情況下，
可以收集、儲存和上傳微信聯繫人訊息、聊天訊
息等敏感數據，嚴重侵害了微信用戶的隱私及個
人信息權益，以及對用戶駕駛安全構成風險隱患
等等問題。騰訊表示已於去年9月29日向深圳市
中級人民法院提起訴訟，該案已於去年10月29日
正式立案。

三辣稅收入按月跌25%
香港文匯報訊（記者 顏倫樂）會德豐2019年底
借出3幅土地建設過渡性房屋，近日就其中1幅大埔
地向城規會申請發展為期5年的過渡性房屋，提供
約1,236伙。而運房局亦就另一幅位於元朗八鄉土地
申建過渡性房屋，佔地約25.8萬方呎，提供900
伙。兩地合共提供2,136伙。

汀角路地組裝建1236伙
會德豐申建過渡性房屋的土地位於大埔汀角路黃
魚灘一帶，鄰近比華利山別墅，佔地約15.6萬方
呎，現時屬於「綠化地帶」及「鄉村式發展」，日
後擬興建11幢4層高住宅及2幢1層高商舖，總樓面
約23.3萬方呎，提供1,236伙。項目將由九龍樂善堂

營運，並以組裝合成方法興建。
另外，運房局近日就元朗八鄉七星崗一幅官地申
請作臨時過渡性房屋發展及休閒農場用途，為期3
年，預計提供約900伙。文件顯示，地皮現被劃為
「露天貯物、工業（丁類）及農業」用途，佔地約
25.8萬方呎，過去曾作為興建高鐵時候的工地。

八鄉官地申建900伙設農場
項目擬以「可持續發展目標生態村」為發展主

題，擬建14幢4層高住宅物業，及6幢單層的非住
宅物業，將以組裝合成方法興建約900伙，包括1至
4人單位，另有一個8.6萬方呎農場，預計2023年入
伙，總樓面約19.59萬方呎，由香港路德會營運。

大埔元朗共申建逾2千伙過渡房

香港文匯報訊（記者周曉菁）繼騰訊（0700）向特別貢獻
員工派出一手股票，上市僅3日的快手（1024）向全體員工獎
勵「過年紅包」——每人100股股票。以昨日收市價350.6元
計，每個符合條件的員工獲得約3.5萬元的獎勵，據悉6個月
後股票可自由買賣。
據快手招股書顯示，截至2020年6月末，快手的員工總數為
16,387名，意味着這次年終紅包需發放163.87萬股股票，價值
合約總市值約為5.74億元。有人猜測，快手此舉是效仿了騰訊
「同心同行獎」的做法，畢竟騰訊是快手的第一大股東。
在上市前，快手就已根據IPO前僱員持股計劃，向7,020名

承授人授出購股權，認購合共6.26億股股份。截至1月18日，
除去董事、高級管理層、監事等，7,015名承授人擁有4.24億
股，相當於人均擁有6.04萬股、價值2,117.6萬元的股票。

中電信擬予核心骨幹人員股票增值權
另一邊，中電信（0728）公布，將向核心骨幹人員授予最多

約24.12億股股票增值權，以昨日股價2.17元計，總價值約
52.34億元。其公告稱，股東已批准採納股票增值權計劃，該
方案建議向最多共約8,300名核心骨幹人員（不包括執行董
事、非執行董事、獨立董事、監事及高級管理人員），授予最
多約24.12億股股票增值權。該方案將提交予國務院國資委批
准，可能會應國資委要求修改。待國資委批准後，董事會將確
定授予日及按該方案釐定行權價。

快手員工每人獲派100股
市值3.5萬元

騰訊涉嫌壟斷被博泰車聯網等舉報

港交所(0388)前行政總裁李小加離任一個多月，昨日繼任

人選終於塵埃落定。港交所委任歐冠昇（Alejandro Nicolas

AGUZIN）為集團行政總裁，5月24日起生效，任期3年。

港交所歷任行政總裁皆由華人出任，歐氏將成為該交易所

首位外籍行政總裁。港交所主席史美倫表示，歐冠昇的經

驗有助推進港交所戰略，使到交易所可運用深厚中國經

驗，加強國際影響力。認為是否識講普通話無關宏旨，因

「在（港交所）團隊中，我們每個都識講普通話。」

歐冠昇簡歷
●現年52歲

●現為摩通私人銀行國際市場首席執行官，並為摩通資
產及財富管理業務管理委員會成員

●於1990年加入摩通，過去30年曾在該行不同業務及
地域出任多個領導職務

● 2005年至2012年擔任摩通拉丁美洲首席執行官

●曾駐港多年，於2012年至2020年出任摩通亞太區主
席兼首席執行官

●持有美國賓夕法尼亞大學沃頓商學院理學士(經濟)學
位

經過多月的遴選，港交所終於定出下任行
政總裁。歐冠昇為阿根廷人，加入摩通

約30年，初期擔任金融分析師，更曾在港工
作9年。摩通的網頁顯示他精通英語、葡萄牙
語及西班牙語，但沒提及普通話。港交所歷任
行政總裁都是華人，包括李小加、周文耀、鄺
其志等，而前聯交所曾由已故的外籍人士霍禮
義於1987年出任行政總裁一年。

許照中：憂難與內地溝通
港交所前獨立非執行董事許照中擔心，委任
外籍人士或較難與內地溝通，由於香港市場早
已高度國際化，對外國資金有很高的吸引力，
不大需要聘請外國人來推廣，反而與內地加強
關係，才是港交所的重中之重。

張華峰：將可起化學作用
立法會金融服務界議員張華峰則認為，史美

倫對內地已經很熟悉，與內地也有很強的關
係。至於歐冠昇是有國際視野的金融專家，與
史美倫可起化學作用。他又認為，不能單純因
為他是外國人，便認為他不能勝任港交所行政
總裁這個職位。

利港加強國際金融中心地位
史美倫在昨日的網上記者會上則表示，歐

冠昇不單在市場及金融方面，擁有豐富的國
際經驗，在任職摩通亞太區行政總裁時，對
內地也有廣泛的認識，有助推進港交所戰
略。對於新任總裁為外籍人士，史美倫坦
言：「香港在這個時候，要特別加強國際金
融中心地位，而且與內地溝通，不應單靠一
個總裁，而是整個團隊，在團隊中，我們每
個都識講普通話。」
此外，港交所前行政總裁李小加表示，歐冠

昇為他的好友，相信他會成為優秀的行政總

裁。李小加在加入港交所前，曾為摩通的中國
區主席，但與歐冠昇駐港時間未有重疊。

歐冠昇：對未來充滿樂觀
現年52歲的候任行政總裁歐冠昇表示，港

交所在全球金融市場，扮演至關重要角色，他
對未來充滿樂觀。他說，隨着內地市場不斷開
放，港交所亦會變得越來越重要，包括促進大
量新增資本流動，並為經濟增長提供強勁的融
資支持，也加強中國與世界的進一步連接。
港交所相信，歐冠昇的專長配合集團現有技

能，將相得益彰，有利於集團繼續推進「立足
中國」、「連接全球」及「擁抱科技」這三大
集團戰略。
鑑於歐冠昇的委任，戴志堅將於5月23日退
任港交所代理集團行政總裁及董事會當然成
員。戴將繼續擔任港交所聯席總裁及首席營運
總監。

●香港文匯報記者 周紹基

● 歐冠昇稱，港交所在全
球金融市場，扮演至關重要
角色，他對未來充滿樂觀。

資料圖片

●●騰訊涉嫌壟斷風波不斷騰訊涉嫌壟斷風波不斷。。
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香港文匯報訊（記者 蔡競文）國泰航空
（0293）昨公告，稱董事局已議決延遲派付
原定於今年2月16日到付的優先股股息。港
府去年6月9日注資273億元打救國泰，其
中195億元為優先股，財爺陳茂波之後上立
法會解畫，預期此項投資的內部回報率可達
到4%至7.5%。根據國泰今次的通告，港府
是項投資不知何時才有回報。
此外，由於國泰延派優先股股息，也會連
累普通股小股東無息派。根據公司章程所載
列的優先股條款規定，任何延遲派付的優先
股股息將予累計並構成欠款（而該等欠款應
有權按當前的股息率享有股息），有關條款
更規定，在該等欠款完全支付前，公司將不
會派發普通股股息或回購其普通股。
受疫情打擊，國泰去年6月9日宣布集資

共390億元以避免倒閉。港府透過土地基金
共出資273億元，當中195億元認購國泰優
先股，78億元作過渡性貸款；另獲國泰發
行約19.5億元的認購證，行使後持有國泰
6.08%股權。國泰另外「11供7」集資117
億元。

曾預期內部回報4%至7.5%
財政司司長陳茂波去年6月出席立法會會

議時曾表示，根據外聘財務顧問的估算，港
府此項投資預期的內部回報率可達到4%至
7.5%的水平。這回報率較過去6年外匯基金
投資組合所獲取的平均回報率3.7%為高。
國泰昨收報6.54元，升0.6%。


